
المعرب بالحروف من الأسماء ثلاثة أنواع المثنى جمع المذكر السالم الأسماء الخمسة فالمثنى يرفع بالألف، مثل  

)أفلح المجتهدان(، وينصب ويجر بالياء المفتوح ما قبلها المكسور ما بعدها مثل )أكرمت المجتهدين، وأحسنت  

ونصباً وجراً، وهم بنو الحارث ابن كعب، وخثعم،  إلى المجتهدين(، ومن العرب من يلزم المثنى الألف، رفعاً 

وزبيد وكنانة وآخرون، فيقولون "جاء الرجلان، ورأيت الرجلان، ومررت بالرجلان"، وجمع المذكر السالم  

يرفع بالواو، مثل "أفلح المجتهدون". وينصب ويجر بالياء المكسور ما قبلها المفتوح ما بعدها، مثل "أكرمت  

 إلى المجتهدين"، المجتهدين، وأحسنت 


